

# さようなら。わが母校

～浦・宮田・柵底小学校が閉校～

4月1日、倉岳地区の「浦小学校」「宮田小学校」「柵底小学校」を統合し、『倉岳小学校』が開校します。

これに伴い、明治7年に開校した宮田小学校、翌8年に開校した浦小学校、柵底小学校が3月31日で歴史の幕を閉じました。

これまでに多くの人たちがこの学び舎を巣立っています。今号では、各校の卒業生に小学校の思い出を語っていただいたほか、3月2日に各校で行われた閉校式の様子を紹介しします。



浦小学校



宮田小学校



柵底小学校



## 宮田小学校



～3月2日の閉校式～

閉校記念のアトラクションでは、5・6年生が宮田地区の伝統芸能「棒踊り」を披露。このほか、児童や保護者、地区住民の皆さん全員での合唱など、出席者が一体となって閉校を惜しみました。



校舎をバックに記念撮影

学校創立以来134年、宮田小の象徴としてそびえる大楠の木があります。20数年前、友だちと競って登ったり、陣とりをしたりして遊んだ記憶が浮かんできます。背の低い私は、辺りを見下ろせる大楠の枝分かれの場所が大好きでした。大楠は今も変わらぬ息づかいとぬくもりで子どもたちを見守ってくれています。私は卒業生であり、宮田っ子の子どもを持つ母親、そしてこの地をいとおしく思



大楠の木の下で

堀川亜紀子さん(宮田・34歳)  
昭和61年3月卒業

う住民の1人でもありません。いまだ閉校を実感できずにいますが、今、確かに言えることは、世代を超えたつながり、助け合い、ふれあいを大切にしてくることが必要だということですね。輝く未来、私たちの子孫に心豊かに生活してほしい。大楠のように雨風に負けず、地に根を張り、日の光をさんさんと受けて生きてゆきたい。大楠の木が生き方を示してくれました。ありがとうございます。

## 柵底小学校



～3月2日の閉校式～

閉校式典後、「さようなら柵底小」と題して、児童による小学校での活動のようすの発表や歴史を振り返る劇などが披露されました。また、地元のかっぱ劇団も登場し、閉校式を盛り上げました。



かっぱ劇団が劇を披露

6年生になってすぐ、映画



柵底小学校での思い出

浦本 雛さん(柵底・12歳)  
平成20年3月卒業

私たち6年生5人は、平成14年に柵底小学校に入学しました。入学したころ1年生は、女子3人、男子3人の6人でした。入学式では、先生の後に続いて歩き、大きな声で返事したことを今でも覚えてます。3年生になり、初めて男性の先生になってドキドキしました。4年生になってすぐに、春希さんが転入してきて7人になって、とてもうれしかったです。柵底小学校では、いろいろな思い出がありますが、本年度で閉校します。自分の母校がなくなるのはさびしいけれど、柵底小学校での思い出はいつまでも忘れ

## 浦小学校



～3月2日の閉校式～

式典後、「133年の思い出を語る会」が開かれ、児童が浦小学校の歴史について発表したほか、地域の方々が思い出を熱く語りました。出席者は、小学生時代の懐かしい話に聞き入っていました。



2月20日には閉校記念植樹も

3月31日で133年の歴史がある浦小学校が閉校になる。思えば私も昭和29年の入学で、浦村立浦小学校最後の新生生だった。当時は学年で70人を超えていたが、今では全校児童が36人で半数にも満たない。時代の流れに伴い、3月2日に閉校式を迎えた。たくさん

で、「父、母もここで勉強したよ」と話しながら、きしむ廊下を2人で歩いたことが懐かしい。息子の卒業の年に、お世話になった学舎にお礼の意を込め、校門の横に2人で門松を立てた。閉校式が終わわり、校門を出るとき、参加できなかった子どもの分もと、深々と頭を下げた。昔と変わらぬカイヅカイブキとケヤキが静かに見送ってくれた。「ありがとう浦小学校」「さようなら浦小学校」。



ありがとう。さようなら浦小学校

荒平 剛さん(浦・60歳)  
昭和35年3月卒業

明治7	大正12	昭和6	16	22	30	32	34	35	47	49	50	56	59	60	平成2	18												
宮田小学校の前身となる小学校を仮校舎で開校、翌年校舎新築	柵底尋常小学校開校	浦村尋常小学校開校	宮田小前身の小学校が宮田尋常小学校となる	柵底尋常小学校校舎新築	宮田尋常小学校が宮田尋常高等小学校と改称	浦村尋常高等小学校が新校舎落成	浦村尋常小学校が浦村尋常高等小学校と改称	浦村尋常高等小学校の新校舎完成	3校が浦村立浦国民学校、宮田村立宮田国民学校、柵底村立柵底国民学校と改称	3校が浦村立浦小学校、宮田村立宮田小学校、柵底村立柵底小学校と改称	村合併により、3校が倉岳村立浦・宮田・柵底小学校と改称	宮田小学校でミルク(脱脂粉乳)による給食を開始	町制施行により、3校が倉岳町立浦・宮田・柵底小学校と改称	柵底小学校と改称	浦小学校が校歌制定	宮田小学校に給食室を建築	柵底小学校が校舎新設	上天草大水害が発生、各校避難場所となる	宮田小学校創立100周年記念式典を実施	柵底小学校創立100周年の記念碑設置	浦小学校創立100周年記念式典を実施	浦小学校新校舎落成	柵底小学校新校舎改築落成	宮田小学校新校舎落成	浦小学校が九州地区へき地教育研究会熊本大会で学校別分科会会場として研究発表	宮田小学校で伝統芸能「棒踊り」を運動会団体演技にする	柵底小学校が県指定学校給食研究発表・文部大臣表彰を受ける	市町合併により、3校が天草市立浦・宮田・柵底小学校と改称

## 3校の歴史